
Protokoll der FK vom 17.04.2023 (# 998) 

 

Anwesende: Lehramt, Archäologien, Klassische Phil., 

Romanistik, Geographie, Informatik, Mathematik, 

Physik/Astronomie, ELW, Ev. Theologie, Geschichte, 

Chemie, Biologie, Meteorologie & Geophysik, 

Kulturanthropologie, Medizin, Jura, SozPol, Molekulare 

Biomedizin, Agrarwissenschaften, VWL 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es 

da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Besuch des Green Office  

Die gesamte Präsentation vom Green Office wird zusammen mit dem FID verschickt. 

David (Green Office): Vielen Dank, dass wir euch informieren dürfen, über das Thema 

Nachhaltigkeit an der Universität Bonn. Wir sind das studentische Nachhaltigkeitsbüro, 

bestehend aus Inga, Lene und mir. Wir versuchen die nachhaltige Entwicklung und den 

Klimaschutz an der Uni voranzubringen. Unser Büro ist in der Genscher-Allee. Wir freuen 

uns immer, wenn uns Studierende ansprechen. Unser Konzept ist das Informieren über 

Nachhaltigkeit und das Vernetzen von Studierenden, Lehrenden und allen Mitarbeitern der 

Uni. Es geht darum, dass alle mitreden können. Die Boost AG ist der Kern der nachhaltigen 

Entwicklung an der Uni. Anfang des Jahres haben wir den Nachhaltigkeitsreader 

rumgeschickt. Diesen könnt ihr auch online finden. Wir unterstützen die Fair Trade University 

Bonn. Im Netzwerk Nachhaltigkeit treffen wir uns und diskutieren in einer offenen 

Austauschrunde. Ihr seid herzlich eingeladen. Schreibt uns dafür eine Mail oder auf 

Instagram. Die Treffen sind zurzeit noch online.  

Inga (Green Office): Wir wollen eure Ideen und Projekte fördern. Als Studierende habt ihr ja 

einen Einblick in das Uni-Leben. Mit euren Belangen könnt ihr euch immer an uns wenden. 

Der Ideenbriefkasten ist ein Konzept, wie ihr euch einbringen könnt. Es gibt auch noch den 

Fördertopf für Nachhaltigkeitsmaßnahmen. Dort könnt ihr einen Förderantrag stellen. Die 

Projekte werden mit bis zu 25.000 Euro gefördert. Es sollen nachhaltige Pilotprojekte sein. 

Der Zugang für alle Uni-Mitglieder sollte gewährleistet sein. Neu ist jetzt der 

Nachhaltigkeitsfördertopf für FSen. Es gibt dafür ein komplett studentisch geführtes 

Gremium. Die Projekte sind außerhalb von Lehre und Forschung angesiedelt. Pro Projekt 

pro FS fördern wir mit maximal 500 Euro. Die Anträge für die Projekte könnt ihr per 

Antragsformular formulieren. Die Prüfung erfolgt durch andere Studierende. Nächste Woche 



treffen wir uns mit dem FS-Referat, dem Asta und. Dann wird der Fördertopf ins Leben 

gerufen.  

David (Green Office): Zum Thema Mülltrennung ist ein universitätsweites 

Mülltrennungsprogramm in Planung. In jedem Gebäude können dann die entsprechenden 

Mülltrennungsprogramme installiert werden. Das Ganze kann allerdings noch etwas dauern.  

 

TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #997 

Fiona Oberem (Geographie): Bei PROMOS wurde das R vergessen. 

Abstimmung über FID #997 

Ja: 18; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 4: Berichte aus den Fachbereichen   

Nichts 

 

TOP 5: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Der TO-Punkt wird vertagt bis Sean wieder da ist. Keine Gegenrede. 

Sean Bonkowski (FSK): Auf der letzten GAS gab es die Nachfrage zu den FS-Verleihlisten, 

ob die breiter verteilt werden könnten. Zum Beispiel an die Hochschulgruppen. Es gibt 

diverse Hochschulgruppen wie beispielsweise politische oder soziale Hochschulgruppen 

oder Debattierclubs. Wie steht ihr dazu? Haltet dazu gerne nochmal in euren FSen 

Rücksprache! 

Caroline Cichon (Ev.Theologie): Kann die Verleihliste noch ergänzt werden? Uns ist 

aufgefallen, dass wir noch etwas haben. 

Paul Ludwig (FSK): Das geht. 

Sean Bonkowski (FSK): Melde dich dafür bei uns im Fachschaftenreferat. Es wird dafür also 

nochmal ein Update geben. Morgen und nächste Woche findet eine GAS statt. Der Dekan 

der PhilFak ist zurückgetreten. 

 

TOP 6: Berichte aus dem Referat 

Der TO-Punkt wird vertagt bis Sean wieder da ist. Keine Gegenrede. 

Sean Bonkowski (FSK): Bei uns herrscht aktuell das Tagesgeschäft. Das bedeutet auch: 

Weiterentwicklung der Datendrehscheibe. Wir überlegen außerdem aktuell, eine weitere 



Stelle im Referat zu beschäftigen, die sich mit Awareness/Gleichstellung beschäftigt. Wir 

würden dafür bevorzugt eine FLINTA*-Person engagieren. 

Paul Ludwig (FSK): Wenn ihr eine Person kennt, die in dem Bereich Erfahrung hat, meldet 

euch bei uns! Die Person würde sich dann mit dem Code of Conduct beschäftigen oder mit 

Awareness-Konzepten. Auch der Austausch mit dem Gleichstellungsbüro gehört zu den 

Aufgabenfeldern.  

Paul Ludwig (FSK): Zuletzt mussten wir uns vermehrt mit diesen Themen beschäftigen, 

haben allerdings keine Erfahrung mit diesen Themen. 

Sean Bonkowski (FSK): Eine weitere Stelle im Hinblick auf die BFSGs ist sowieso frei bei 

uns. Wir würden uns freuen, wenn diese eine FLINTA*- Person übernehmen könnte. Der 

PROMOS-Antrag ist mittlerweile weitergeleitet worden. Die Geographie hat die Mail dazu 

bekommen. Sonst steht ein Austausch mit dem Green Office an. Diese Woche startet eine 

Mensabefragung. Die Materialien hierzu habe ich euch weitergeleitet. Es geht um unsere 

Ansprüche an die Mensa. Ein breites Feedback wäre hier also sehr sinnvoll. Die Corona-

Hochschulverordnung wurde doch weiter verlängert. Es sind also doch weiterhin hybride 

Sitzungen beschlussfähig und möglich.  

 

TOP 7: Finanzen 

 
 

Paul Ludwig (FSK): Ich würde die Anträge gesammelt abstimmen. Alle FSen sind anwesend. 

Gibt es Gegenrede, dass wir die Anträge gesammelt abstimmen?  



Keine Gegenrede 

Gibt es Gegenrede, dass wir zuerst die Vorankündigung abstimmen? 

Keine Gegenrede 

Abstimmung: Soll die Vorankündigung der Biologie angenommen werden? 

Ja: 19; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Abstimmung: Sollen die BFSG-Anträge angenommen werden? 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Somit ist die Vorankündigung der Biologie vorgestellt und sämtliche 

Anträge sind angenommen. 

Thomas (ELW): Wir waren beim letzten Mal nicht anwesend. Können wir die Anträge heute 

vorstellen? 

Paul Ludwig (FSK): Das machen wir beim nächsten Mal 

 

TOP 8: Ausschüsse 

TOP 8.1: Berichte 

Nichts 

TOP 8.2: Vorstellung für die Wahlen 

Paul Ludwig (FSK): Es gibt noch diverse freie Ausschussplätze. Bzw. alle Ausschussplätze 

werden neu gewählt. Es gibt einserseits die Ausschüsse der FK: Geschäftsordnungs- und 

Satzungsauschuss (GOSAFK), Wahlprüfungsausschuss (WPAF), Haushaltausschuss der 

FK (HAUF). 

Jeremy (Chemie): Darf man als FS-Mitglied da rein? 

Paul Ludwig (FSK): Ja. 

Paul Ludwig (FSK): Heute wird nicht abgestimmt, sondern nur vorgestellt. Ich würde in den 

WPAF. Ich studiere Physik/Mathematik. Wir brauchen 5 Leute. Wer möchte noch in den 

WPAF?  

Sophia Da Costa (ELW): Ich. 

Yannic Currlin (Geschichte): Ich.  

Sven Zemanek (FSK): Ihr könnt euch melden, wenn ihr Interesse habt. Wer möchte in den 

Haushaltsauschuss? 

Jeremy Baldé (Chemie): Ich bin noch Finanzreferent. Geht das trotzdem? 

Paul Ludwig (FSK): Das ist kein Problem. Wer hätte noch Interesse? 



Sven Zemanek (Informatik): Ich würde in den HAUF. Wer möchte in den GOSAFK?  

Sean Bonkwoski (WPAF): Ich würde mich für den WPAF und den HAUF bereiterklären. Timo 

Freund hatte sich bereiterklärt den GOSAFK weiterzumachen. Timo Freund war letztes Jahr 

schon im GOSAFK und studiert Geschichte. Er war zwei Jahre in der FS und hat schon 

lange Hochschulpolitik gemacht. 

Paul Ludwig (FSK): Ich bin Paul und studiere Physik und Mathematik in diversen Semestern. 

Ich mache den Job im WPAF und im FSK schon länger und bin dort für Wahlen etc. 

zuständig. Ich benutze keine Emojis. Meine Lieblingsfarbe ist blau. 

Yannic Currlin (ELW): Ich habe letztes Jahr schon im WPAF gearbeitet. Ich bin seit dem 

ersten Semester bei uns in der FS aktiv. Meine Lieblingsfarbe ist Lila und mein 

Lieblingsemoji ist der Grinsende mit dem Schweißtropfen. 

Sophia Da Costa (ELW): Ich studiere Lebensmittelchemie. Ich möchte in den WPAF, weil 

das interessant klingt. Mein Lieblingsemoji sind die Herzhände und meine Lieblingsfarbe 

Orange. 

Sean Bonkowski (FSK):  Ich bin Vorsitzender des Fachschaftenreferats. Im WPAF bin ich 

schon länger aktiv. Mein Lieblingsemoji ist Upside-Down und meine Lieblingsfarbe 

Bordeaux. 

Sven Zemanek (FSK): Ich bin Sven Zemanek und meine Lieblingsfarbe ist Blutrot. Meine 

Mission ist es den HAUF durch ein Computerprogramm zu ersetzen. 

Jeremy Baldé (Chemie): Ich bin Jeremy Baldé und bin seit dem ersten Semester in der 

Chemie-FS. Lieblinsfarbe ist Blau, Lieblingsemoji, der Gestrichelte, der durchsichtig ist. 

Sean Bonkowski (FSK): Ich unterstütze auch gerne den HAUF. Vorgestellt habe ich mich ja 

bereits. Es gibt auch noch diverse freie SP-Ausschussplätze und im Schichtungsgremium. 

 

TOP 9.: Fachschaftenliste 

Sean Bonkowski (FSK): Es hat uns eine weitere Änderung erreicht. Die Änderung betrifft die 

FS Romanistik und Griechisch-Lateinische Philologie. Es geht darum, dass die beiden FSen 

sich zusammenschließen möchten. Es gab Gespräche zwischen den FSen. Im Wesentlichen 

geht es um den Zusammenschluss. Ihr findet die Informationen auf Discord im Kanal 

#anträge. Die FS Griechisch-Lateinische Philologie würde dann aufgelöst werden. Der neue 

Name der FS wäre dann Klassische und Romanistische Philologie. 

Sven Zemanek (FSK): Warum sollen die vier Lehramtskombinationen nicht zur FS Lehramt, 

sondern zur FS Romanistik? 

Leonie Figgle (Romanistik): Die Lehrämtler in der Klass. Phil waren schon immer dabei, so 

bleibt es auch und die von der Romanistik sind bei Lehramt, das bleibt auch so. Also wir 

führen das so weiter fort. 

Caroline Cichon  (Ev.Theo.): Ich glaube, dass sich die Studierenden auf FS-Ebene einer 

Fakultät zuordnen können.  



Sean Bonkowski (FSK): Früher waren die Lehrämtler dieser Abschlusskombinationen auch 

mal Teil der FS Lehramt. Später haben sie sich dann abgespalten. 

Leonie Figgle (Romanistik): Was ist denn das Problem? 

Sven Zemanek (FSK): Bis auf vier Kombinationen sind alle bei der FS Lehramt. Wenn wir 

diese loswerden könnten, hätten wir keine Ausnahmen mehr. 

Sven Zemanek (FSK): Wir können das auf nächste Woche vertagen.  

Sean Bonkowski (FSK): Ich suche ggf. die alten Protokolle heraus und kann diese dann 

vorstellen.  

 

TOP 10: Sonstiges 

Edwin (Mathematik). Wir haben ganz viele Kästen Bier, die jetzt auslaufen. Bei uns wird nicht 

soviel getrunken. Die FS Chemie würde welche übernehmen. Von den 16 Kästen sind 

allerdings 11 alkoholfrei. Wer wäre an den alkoholfreien interessiert? Wir würden die Kästen 

für einen geringeren Preis verkaufen 

Caroline Cichon (Ev. Theologie): Wir würden zwei alkoholfreie nehmen. Wir bräuchten die für 

Mittwoch. 

Edwin (Mathematik): Das ist gut, denn diese laufen Donnerstag aus.  

 

Ende der FK um 20:23 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 24.04.2023 um 19:07 Uhr 

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 



Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul 


